

一つの愛情

豊島与志雄

青空文庫

文学者のところには、未知の人々から、いろいろな手紙が舞い込んでくる。威勢よく投げこまれた飛礫のようなものもあれば、微風に運ばれてくる花の香のようなものもある。それらが、文学者自身の心境の如何によつて、さまざまの作用をする。だが、返事を出すも出さぬも、それは彼の自由である。知らない人から突然もらつた手紙だから、黙殺しても応答しても、一向に構わないわけだ。大抵の場合は返事を書かないらしいが、時によつては心やさしい返事を書くこともあるらしい。

文学者吉岡信一郎のところへ、或る時、美しい文字の手紙が届いた。彼はもう五十歳近くになつていて、たくさん的小説を書い

てきたが、近來、なんとなく氣力の衰えを自覺し小説もあまり書けず、人生、というよりも人間が嫌になり、ひいては自分自身にも嫌気がさし、うらぶれた気持ちに沈んで、酒ばかり飲んでいた。突然舞い込んで来た美しい文字の手紙も、いいかげんに読んで、打ち捨てておいたが、あとで、なにか心にかかるものを感じて、ゆっくり読みなおしてみたのである。

お暑さ容易に去りませぬ候、吉岡先生には御機嫌うるわしく御消光遊ばされましようか。私事、身の程もかえりみませず、ぶしつけにもお手紙など差上げます愚かさを、どのようにか無礼とお怒り遊ばしましよう。

この世で一番おえらいと思い申上げております先生、御写真を朝夕眺めましては、いつの間にかひとりで、夢にでもよい、お言葉を頂ける身になれたらなどと、とりとめもない心に、只そればかりをはかない生き甲斐として、胸の奥深くに抱き続けてまいりました。

私は何もわからぬ人生の門出に於て、もはや健全な健康を失つてしましました。それがどのように悲惨なことか。死にも死にきれぬ、生きも生ききれぬ、苦しい苦しい懊惱に、人知れず血の涙を流してまいりました。

肉体のわずかな重荷にも堪えきれぬ、心のわずかな苦痛にも堪えきれぬ、虫のように、白痴のように、何もなし得ぬ我身の不甲

斐なさを、どのように辱と忍従で受け味わねばならぬことでござ
いましょう。愚かしくゆがみちぢんだ哀れな魂を、自覚すればす
るほど、私はこの世の人の群から我身を後退させてまいりました。
田舎にひとり住み、人に交わる心もなく、己ひとりにとじこも
つておりますと、孤独は人の身のさすがに堪え難く、さりとて世
間に交わる煩わしさは更に堪え難く、物狂おしい思いに、いつそ
果知れぬ空虚の底に我身を打沈めてしまいたい衝動にかられます。
月を眺め、空吹く風を愛し、お琴や三絃にうさをまぎらそうと致
しましても、深い深いうつろ心の救い難さを、どうすることが出
来ましよう。人も自然も、ゆがみ縮んだ小さな魂を決して受入れ
てはくれませぬ。

愛もない、才能もない、生きる何のめあてさえない。

土に這う虫にさえ、生きる自覚はあろうものを、虫より劣つた愚かしい無能な人間が、この世に生きる何の意味がありましよう。文学とか芸術とか、そのような立派なものに我身を打込んで精進出来ましたなら、どんなにうれしく、また我道も開けるのではあるまいかと、夢のようなはかない空想にひたるのでございますけれど、何の才能もない愚かさに氣づくと、まつくな恥と絶望に心がめちやめちやに打ち拉がれ、打ちなえて、道を歩く気力も、人の顔を見る気力も、何をする気力も、何もかもすっかり失せて、この世に身の置きどころもない苦しい苦しい空虚に、胸がにえ返ります。

何の道にも師弟の間はあるものゆえ、もし先生に泣き泣きおさがりして、我魂の眼を開いて頂き、救つて頂けましたならと、ひとり思うのでござりますけれど、そのようなことが果して我身に可能なことか、何も知らず知己をも持たぬ身の、ひとりで考え悩む愚かしさに、只うつうつと長い月日がたちました。

私がこの世で一番おえらいと思い申上げております吉岡先生に、恥も厚顔も愚かさもかまわず、一度お手紙を書きまして、この切ない思いつめた一念をお訴えしてみようと決心致しました。愚劣なことを、ばかな気狂めど、先生がお顔をおしかめになつてお怒り遊ばしますことは、火を見るよりもはつきり致しておりますけれど、私はもう無茶苦茶な心でこのお手紙書きました。

哀れな淋しいみすぼらしい私の魂をお救い下さいませ。私に文學のことお教え下さいませ。小説を書くことお教え下さいませ。一生のお願いでござります。どうぞ哀れな小さい魂の切ない願いをおききとぞ下さいます。伏して伏してお願い申上げます。

苦しくて息がつまつて、もうこれ以上書けませぬ。私の愚かさをお許し下さいませ。

たつた一行の御返事でも頂けますなら、もしそれが絶望で心をまつくるにするものでありますても、どのように有難くうれしく思われることでございましょう。

苦しく苦しく思いつめまして……。失礼何卒おゆるし下さいませ。

吉岡先生様御許に

葉山紀美子

何か異様なのである。こういう手紙は容易には書けぬ。文字も麗わしく、美文調でもあるが、底に、妖しいとも言える一徹なものを湛えている。それが吉岡信一郎の心に一本の釘を刺した。彼はペンを執った。

ずいぶん長く間を置いて、手紙が来た。次々に来るようになつた。

野辺に萩咲く秋になりました。

吉岡先生には御機嫌うるわしくいらせられましょか、お伺い

申上げます。

先頃は思い迫つて、厚かましい無茶苦茶なお手紙を先生に差上げまして、どうなることかと恐ろしさに、じつと目をつぶつておりました。

それが、それが、ほんとうにどうしたことでございましょう。

神様のようにおえらい先生が私のようなバカにお手紙を下さいました。

私は狐にでもばかされたように、ぽかんとして、何にもわけがわかりませぬ。私は夢を見ているのではないのでございましょうか。何にも信じられませぬ。夢ならば、いつ迄もいつ迄も死ぬるまで醒めないでほしゅうございます。

私は先生にどのように御礼のお言葉を申上げてよろしいか、その言葉がわからなくて、今日は今日はと思いながら、つい日を過してしまいました。何卒お許し下さいませ。

私はバカでござりますから、どのように愚劣なことを申上げるかわかりませぬ。下らぬことばかり書いて先生にお手紙差上げましたなら、下らぬ奴と、きっとおさげすみになりましょう。それが恐ろしくて、私は何にもものが申上げられませぬ。

今はただただ、勿体ない、うれしい、幸福な思いに、胸が一杯で、夢の中をうつとりとさせ迷つて いるような気がします。そんなどなかもう、死んでもよいような気さえ致します。

何もかも考えることがわけもわからなく、泣きたいような切な

い切ない気が致します。

今日は一日、じめじめと雨が降りました。もう日も暮れかけて、煙つた山がまるで絵のようでございます。

「永遠の人」という御本を、昨日姫路へ行つて探してみましたけれど、どこにもありません。東京にございますなら、たいへんたいへん恐縮に存じますけれど、お求め下さいますて、お送り下さいませ。お願い申上げます。御本のお代を二百円お送り申上げます。けれど足りないかも知れませぬ。足りない分は後からすぐにお送り申上げます。

いろいろつまらぬことばかり申上げまして、どんなにか愚か者とお思い遊ばしましよう。失礼を何卒おゆるし下さいませ。

先生の御健康をお祈り申上げます。

吉岡先生様御許に

葉山紀美子

御本をほんとにほんとに有難うございました。

私は十日ほど州本へ行つていて、昨日帰つてまいりました。留守に御本が着いておりました。うれしくてうれしくて、抱いて頬ずり致しました。

今日はなんだか疲れてぼんやりして、何をする気も致しませぬ。先生の御事を思い申上げておりますと、なぜかハツとびつくりされて、それから心配な恐ろしい淋しい心細い気が致します。

私は自分の愚かさを、どうしてよいかわかりませぬ。そしてま

た、どうすることも出来ませぬ。考えることも、思うことも、下らぬ下らぬ愚劣なことばかり。私は虫よりもバカの低能でござります。

先生の御本、なんという楽しい物語の御本でございましょう。急いで読んでしまうのが惜しくて、なにか美しいおいしいお菓子のような気が致します。「永遠の人」は、まだ少しも読み初めてはいませんけれど、なんだかたいへんむずかしそうに思われます。どちらもゆっくり読みとうございます。

ほんとほんとに有難うございました。今日は御本のお礼のみ。つまらぬおかしなことばかり申上げまして、きっと御不快にお思い遊ばしましよう。何卒私の愚かさをおゆるし下さいませ。

吉岡先生様御許に

葉山紀美子

吉岡信一郎は奇異な想いに囚えられた。葉山紀美子がいつしか自分のすぐ側に寄り添つてきている、と同時に、彼女の姿は遠くかすんで消え去ろうとしている、そういう想いなのである。彼女が寄り添つてきたのは、手紙の中に見える愛情のなす仕業であろう。その姿が遠くかすむのは、手紙の中にある極端な自己卑下のなす仕業であろう。この自己卑下は二つの要素から成っている。即ち、吉岡を世の中で一番えらい人だとする高い評価と、自分をばかな愚劣な虫けらだとする低い評価。互に表裏の関係をなすその二つが、普通の程度を越えて極端なのだ。それが吉岡にはどう

も腑に落ちないし、時には苛ら立せられた。文学者に對して女性が往々にして懐く愛情などというものは、好奇心の一種に似たもので、大して珍重すべきものではないと、吉岡は過去の経験から知っていた。然し紀美子の自己卑下は特殊なものだつた。いつたいどういう人だろうか、不具廃疾者だろうか、余りに純粹無垢なのだろうか、などと、吉岡はいつしか彼女のことと思い耽るようになつた。思い耽ると、彼女はすぐ近くに在つたがその姿は捉えようがなかつた。

吉岡の心は、知らず識らず彼女の方へ引き寄せられた。

御手紙有難う存じました。

私は先生にお手紙など差上げる今の自分を夢のように感じます。

私は先生をこの世で一番おえらい方と、ずっとと思い続けてまいりました。けれど、先生からお手紙など頂ける身になろうとは、夢にも思ったことがございましょうか。私はもうこのまま死んでも、充分本望でございました。この世に生れて来た甲斐のあつた自分を、しみじみ感じました。それが、それが、今は、自分自身の身を先生の前に恥じようと致しております。私は自分のみすぼらしさを、先生の御前に限りなく恥ずかしく存じます。

虫のようにみすぼらしく愚かしい自分の内容を、どうして先生に申上げる勇気がございましょう。けれど、けれど、私はもうどうなつてもよろしゅうございます。恥と共に地獄の底に落ち込ん

でも致し方ございませぬ。どうぞ私をおさげすみ下さいませ。

私はもう七八年前、現在の家へひとりぼっちで逃げてまいりました。私は結婚に失敗致しました。

失意と絶望のただ中で、限りなく我身に悲痛な涙を注ぎました。何もかも、それは不当であり、不正でございました。私は人生に対して底知れぬ恐怖を感じると共に、一切の人生に見切りをつけてしまいました。何もかも、さげすむべき愚劣さではないか。死の幻影が、それから私をすっかり包み込んでしまいました。

私はその中にあつて、少しの衝撃にも飛び上つて死ぬる身構えを致しました。心はもうめちゃめちゃでございました。体ももうめちゃめちゃでございました。自分の人生はもうすっかり終つた

のだとthoughtしました。

ひとりになつて死んでしまおう、下らぬものに犯されることのないひとりになつて。私は堪え難い生の苦痛をない、夢中でこの家にのがれてまいりました。

もうどんなことがあつても、ここから一步も外へは出ないし、もうどうなつてもよい。——それから、無茶苦茶に悲惨な心すさまじい日々が過ぎて行きました。

私には兄が一人ございます。今は遠方に住んでおりますけれど、その兄が、こういう私に、家と、少し離れてるところにある田を八段ばかりと、山を五段ばかり、私の名儀にして、お金を少々与えてくれました。けれど、小作料ぐらいの収入で、どうして生活

してゆけましょう。私はそれからも兄に生活の僅かな補助を受けました。私のみすぼらしい虫のように哀れな貧しい生活は、ずっと続きました。

その間に、私の心も、自分以外の世間の空氣に少しづつ触れる機会のある度に、次第にいろいろ移り変つてまいりました。けれど、私にはどうしても、この世に生きている人の心がわかりませぬ、わかりませぬ。人がみな私のことを世間知らずだと申します。私も人並に生きることを一生懸命に考えました。けれど、どうしても駄目でございます。私は人に触れては、つらい堪え難い痛手を心で受けるばかりでございます。

私はこの世には生きてゆけぬ心を持つて生れて来た女でございます。

ました。

私はいつまでたつても、この世に浮び上ることが出来ませぬ。それは病気した体の弱いためか、過去に受けた心の傷のためか、それから長い間に歪み縮んでいた不幸な心理状態のためか、私はわかりませぬ。

けれども、この世にはどこにも、美しい心などありませぬ。私は誰とお話ししても、少しも気持がふれ合わないで、それがたまらなく苦しく淋しゆうございます。

そして今はもう、考えることも何もかも精根がつきてしまつて、ただ虫のように愚かしい弱々しい心が、次第次第にこの世から遊離して、風と一緒に宇宙に淋しくさまようようになりました。私

には今はもう何の希望もございません。あるものは、ぞつとするほど恐ろしい真暗な孤独地獄の闇ばかり。私は日毎にいよいよ虫のようにみすぼらしく哀れになつてゆく我身を、どうすることも出来ませぬ。勇ましく生きてゆく気力を失つた私に、これから先どのような日々がございましょう。

来年から……私は仕方なく、人をやとつて五段ほど、でたらめに田を作ろうかと思います。そんなことが出来ても出来なくてよい。じつといると息も出来ないほど淋しくなりますもの。

いろいろ下らぬことばかり申上げまして、私は先生の御不快なお思いを極度に恐れます。何卒私の愚劣さをおゆるし下さいませ。私はもうどのようになりますても致し方ございません。私

をどうかおさげすみ下さいませ。

吉岡先生様

紀美子

御手紙有難うございました。

先生はお酒をあまり沢山おあがり遊ばさないで下さいませ。きっと御体に毒でございますもの。なんだか心配でたまりませぬ。

私は先生にお手紙が書きたくて書きたくて幾度も幾度も書きかけました。けれど、自分のことが恥かしくて、何にも申上げる勇気がなくて、せかれた水が渦を巻くように、胸がくるしく悶えておりました。

私は先生の御事を思い申上げている時が、一番うれしゅうござ

います。

あとは情けないことばかりでござります。

私の家は、六十坪余りあるのでございましょう。古くてみつともなくて、それを半分ほど使っておりました。すると、このあいだ地震があつて、その使わぬところの屋根の瓦が、三百枚ほどすべつて落ちました。私はその時それを知りませんでした。音にもなにも聞えなかつたのでござりますもの。私は生活の能力が何もないのに、つまらぬことばかり思つたり考えたりするバカなので、きつと罰があたつたのでございましょう。ほんとうに私のようなことでは仕方ございません。もし生活の基礎をしつかり立てなければなりません。これからは元気を出して、何でも自分のこと

は自分でしようと思ひます。けれど、やつぱりぼんやりしたり、
果知れぬ淋しさに襲われたり致します。冷たい寒い淋しい風が胸
を吹き通ります。それが堪えられませぬ。

私は先生のお夢をよくみます。けれど、なぜかお顔がはつきり
わかりませぬ。

先生がもし、どんなところでもかまわぬといつて、私のような
者のところへでもお出で下さるようなことが、夢にでもございま
したら、私はどんなにうれしいことでございましよう。けれど、
そんなことと思うのさえ、きっと罰があたりますでしよう。

下らぬことばかり申上げました。お許し下さいませ。私は先生
をお失いしはしないかとそればかりが恐ろしゅうござります。そ

の恐ろしさを、私はいつ胸に深く感じなければならぬのでござ
いましょうか。

いろいろ失礼なことばかり申上げました。お許し下さいませ。

吉岡先生様

紀美子

吉岡は十日間ばかり山の湖水へ遊びに行つた。紀美子のところ
へは、自身で訪れる代りに手紙を書いた。心は紀美子の方へ強く
引き寄せられながら、体は立ち止つたのである。彼女の極度な自
己卑下には、なにか人を阻むものがあつた。

紀美子の境涯も、次第にはつきりしてきたりし、その人柄も特別
なものではなさうだつた。ひどく内氣で、羞恥心が強く、生活

力が弱く、一人きりの孤独な暮しをしている人だと、そんなふうに想像された。教養もあるらしい。手紙の文字も美しかつたが、だいたい、美しい字を書く女には顔のまづいのが多く、まづい字を書く女には顔の美しいのが多いので、その通例からすれば、彼女の容貌はまあ美しい方ではなさそうだった。そうではあるが、不思議にも、吉岡は彼女に心惹かれ、彼女のことといつも想うようになつた。他方、彼女の自己卑下は執拗で、感傷癖とも思えずいささか煩わしくさえあつて、吉岡も眉をひそめた。そのことが謂わば吉岡を両断して、肉体的には近寄れない思いをさせ、感情的にはぐいぐい引き寄せられた。

この気持ちは、吉岡には初めてのことだつた。彼女の手紙のよ

うな調子の手紙を受け取るのも初めてのことだつた。嘗て知らぬ魅惑を受けた。うらぶれた気持ちに沈んでいた彼が、未知の紀美子に愛情を懷いたのである。

紀美子からはしばしば手紙が来た。それらを一々茲に持ち出すのは大変だから、特色ある文句だけを拾つてみよう。

御旅行先から頂きました御手紙、ゆめのようにうれしくて泣きました。ぼんやり野面を眺めながら、このまま霧のように消えてしまいたいと思いました。

けさはずいぶん早く目がさめて、夜が明けるまでじつと雨の音

をきいておりました。とりとめもないこと考えていましたら、また自分のことがわけがわからなくなつて、悲しさで胸が一杯になりました。

私はこのあいだから、ちょっとお琴のお師匠さんになりました。ある人が、お琴や三味線でも教えたら、少しは気も晴れようと言つて、お弟子を五人作ってくれました。何だかきまりわるい変な気が致します。

それから、梨を一箱、運送店からお送り申上げました。十四五日もかかるとのこと、そして完全に着くとは受合いかねると、頼りないこと申しました。私は悲しくなりました。

先生はどのようなお正月をお送り遊ばしましたことでございました
しよう。私のお正月はつまりませぬ。どこへも出掛ける気がせず、
ぼんやり物思いに沈んでおりました。

先生のお手紙が今日もまいりませぬ。苦しく切なくてたまりま
せぬ。私はどうしてよいのかわかりませぬ。自分のことも何もか
もわけがわかりませぬ。頭が痛うございます。胸がくるしゅうご
ざいます。

この前、失礼なお手紙書きました。それがお気に障つて、もう
お手紙下さらないのでございましょうか。私はどうしたらよろし
ゆうございましょう。この手紙に御返事下さいませ。どのような

お手紙でもかまいませぬ。

私は先生をお想い申上げてはいけないのでございましょうか。悲しみに泣くことさえ滑稽なのでございましようか。何もかもわかりませぬ。苦しくて切なくてたまりませぬ。この世が糠のように味気のうございます。

私は世俗の生々しさを、そのまま心と体に受入れる力がございません。きりかかすみのようにはかないもの、なんだか自分がそのようなものの氣のされる時がござります。

現世以外の或る無形なものの中に、そつと住んでいたい気が致します。

恐ろしく淋しく苦しくてたまりませぬ。

ささがにのくものいゆれて絶えむとす

ゆめもうつつも消ゆるべらなり

私は、これから御本を少し読みたく思います。けれど、どんな風に読んでよいのか少しもわかりませぬ。素読にするだけで、何にも感じることが出来なくては、読まない方がよろしいのでございましょう。文学というものはどのように鑑賞するものなのでございましょう。先生どうか教えて下さいませ。

私はたいへんみすぼらしくなりました。これはもう昨年からわ

かつていたことでございました。いろいろ工作しよう思いましたけれど、女ひとりで諸事思うに任せず、とうとう情けないことになりました。私の僅かな田が、不在地主とかで、こんど政府に買あげられて、小作人の手に渡ってしまいます。私は腹が立つてたまりませぬ。一町歩以下ぐらいの僅少なものは、持たしていてくれてもよろしゅうございましょうに。

私はお金が沢山ほしゅうございます。けれどそれはどうして得られるものか私にはわかりませぬ。貧乏は苦しくていやでたまりませぬ。私はお金がほしゅうございます。悠々と暮らせるようなお金がほしゅうございます。いつも情けないみすぼらしさがいやでたまりませぬ。

先生、この手紙でもうお手紙下さらなくなるのでございました
ら、お願いでござります。そのことを一言だけ仰言つて下さいま
せ。

先生をお失いするのは、堪えられませぬ、堪えられませぬ。

どうか、田など無くなつてもよいではないかと仰言つて下さい
ませ。そしてこれからもおやさしいお手紙書いて下さいませ。

先生は私にもうどんなにか愛想をおつかしでいられましよう。

私のような下らぬ者が、一寸の間でも先生にお手紙差上げること
が出来ましたのは、神様が、私の思いつめた心のために、瞬時先
生の幻を私に見せて下さいましたのでございましょう。淋しく悲

しい気が致します。

今夜は雨と風の不気味な夜でございます。少しも眠くありませんぬ。

先生、お願いでございます。も一度私にお手紙下さいませ。最後のことのはつきりわかるお手紙、も一度お書き遊ばして下さいませ。

先生、御仕事がお休みになりましたこと、私もたいへんうれしく存じます。どんなにお立派なものがお出来になりましたことでございましょう。先生がお立派なものをお書き下さいますことが、私は、一番うれしゅうございます。私のような者が下らぬお手紙

ばかり差上げますこと、どんなにか先生のお気持を乱し御迷惑をおかけ致しておることでございましょう。私の我儘おゆるし下さいませ。

先生にいつか、私のような者のところへでも、いらして頂けます時がございましょうか。そんなことは夢にもないものなのでございましょうか。私のことを田舎に住んでいる下女とお思い遊ばして、勝手気儘にお振舞い下さいましたなら、どんなにうれしいことでございましょう。

先日、お米と煙草、少しお送り致しました。田舎には何もございません。お許し下さいませ。

一昨日姫路へ行きましたちよつとの留守に泥棒にはいられて、着物をすっかり取られてしまいました。生きた心地もなく、もう死んでしまおうと思います。考えていると、胸が痛くて御飯もたべる気が致しませぬ。

たまらなく淋しく悲しくなります。私が死んで、もし何か残るものがありましたら、それを先生にお貰い申して頂きましたら、どんなにうれしいことだろうかと思われますけれど、これはほんとうに失礼な申し分でございましょう。

どうか私に先生のことをお想いすること許して下さいませ。それだけが私の心に仕合せな夢見心地を与えます。

私はたまらなくて、またお手紙致します。先生は、私がいやになつたということさえ、もう仰言つては下さらないのでございましょうか。お願いでござります。そのこと一言仰言つて下さいませ。早く早く、一刻も早く、それをきかして下さいませ。私は今すぐ、それがききとうござります。御返事がくるまで何日待つていなければならぬのでございましようか。私はもう一日も待てませぬ。一分間も一秒間も待てませぬ。お願いでござります。はつきりこうだというお言葉下さいませ。すぐに下さいませ。

御嬢様御病氣のこと、たまらなく胸が痛みます。

どのように御心痛の御事でございましよう。私の命にかえてと、

泣きながら御仏に念じております。どうか御氣を張り、病氣などにお負け遊ばさないで下さいませ。私は昔、肋膜に沢山水がたまり、熱が四十度、息が出来なくなり、ほんとうに恐ろしゅうございました時、真暗闇の死の底に落ち込むのがこわくてたまらず、も一度起きてあの太陽の光の中を歩きたいと、夢の中であがき念じましたため、死からのがれることが出来ました。

御嬢様の御病状なんにもわかりませず、ただ気ばかりもんて 切のうございます。

私は御嬢様の御病氣御平癒を一生懸命御仏に念じております。

私は今すぐ死んでもかまいませぬもの。そのかわり、御嬢様の御病氣を一日も早くお癒し下さいますよう、御仏に念じております。

御大切な御嬢様、先生の御心をお思いしてたまらなく胸が痛みます。悲しくて切のうございます。

吉岡信一郎の娘が病死した時、葉山紀美子から、文脈乱れがちな短い哀悼の手紙と香奠とが来た。そしてそれからぱつたり、彼女の手紙はとだえてしまつた。吉岡から二度ばかり出した手紙にも返事がなかつた。紀美子もどこかへ消え失せてしまつたような感銘を、吉岡は受けた。

それもよからう、と吉岡は思つた。彼女に対する感情は、恋愛というほど生々しいものではなかつたけれど、或る意味ではもつと深い愛情だつたようでもある。実体の捉えにくいなんだか抽象

的なものだつただけに、却つて、何の濁りもなく、すつきりと心中に残つた。或はそれが、彼女の心の投影だつたかも知れない。彼女はただ一徹で純粹で、肉体的な濁りを持たなかつた。彼女自身、彼にとつては、謂わばその手紙が全部だつた。その手紙の幾つかが示すように、彼女は過去の時代の名残りのような存在であつて、そのためにはすっぽりと手紙の中にはいり込み得たのである。

その彼女は、彼にとつては、一種の透明な純な愛情だつた。時によつては彼の心を苛立たせることもあつたが、今は、多少色褪せた静かな忘れ得られぬ花である。

青空文庫情報

底本：「豊島与志雄著作集 第五巻（小説5〔#「5」はローマ数字、1-13-25〕・戯曲）」未来社

1966（昭和41）年11月15日第1刷発行

初出：「新小説」

1949（昭和24）年4月

入力：tatsuki

校正：門田裕志、小林繁雄

2006年9月20日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

一つの愛情

豊島与志雄

2020年 7月13日 初版

奥 付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>

※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。

<http://tokimi.sylphid.jp/>